PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 166/Miércoles 25 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

• Un derecho al revés. (Por Esto!).

DE CUBA

- Sostiene Fidel encuentro con científicos cubanos sobre el tema del peligro nuclear. AFP/NTX/EFE
- Exalta Machado Ventura el papel de la FMC en su 50 aniversario. NOTIMEX
- Alude a la entrevista de Elián González con el canal Venezolana de Televisión. EFE
- Presidente salvadoreño defiende viaje a Cuba y pide a oposición superar "resabios ideológicos".
- Autoridades dominicanas desmantelan red que llevaba a indocumentados cubanos a Puerto Rico.
 EFE
- Estima Richardson que EE.UU. debería hacer gestos hacia Cuba. EFE/DPA
- Cámara de Comercio pide a Congreso de EE.ŪU. apurar debate para abrir viajes a la Isla.
 ΔΕΡ/ΠΡΔ
- Huelguistas de hambre en BNG son alimentados a la fuerza de noche en Ramadán. AFP
- <u>Informa de gestiones realizadas por el Cardenal Jaime Ortega</u> <u>en su pasada visita a Washington y</u> <u>ante las autoridades cubanas.</u> **AFP**
- Otros seis nuevos excarcelados viajarán próximamente a España. AFP/REU
- "Ricardo Arjona le canta al desamor, la soledad y a Cuba en nuevo disco 'Poquita ropa'". EFE
- Equipo de voleibol realizará preparación en Canadá. AP
- Clasifica equipo cubano Sub-17 a ronda final de CONCACAF. XINHUA

DEL MUNDO

- Abren hoy en Venezuela campaña electoral por parlamentarias. EFE
- Cámara colombo-venezolana celebra el reconocimiento de la deuda bilateral. EFE
- Presidente de Bolivia viaja a Corea del Sur. XINHUA
- · Crisis mapuche abre nuevo conflicto a Piñera en Chile. DPA
- Presidente Obama dará discurso sobre Iraq el 31 de agosto. DPA
- Detalles de sondeo realizado de cara a las elecciones en EE.UU. REUTERS
- Francia demuele campamentos de gitanos entre crecientes críticas. REUTERS
- Irán, dispuesto a reanudar conversaciones nucleares, espera respuesta. DPA
- Las negociaciones de paz ponen en riesgo la coalición de Netanyahu. DPA
- APN de China propone incrementar ingresos y disminuir disparidad en riqueza. XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

POR ESTO! (Versión digital)

24 de agosto de 2010

MÉXICO

UN DERECHO AL REVÉS

Jorge Gómez Barata

Hubo un tiempo en el que las armas de fuego en poder de la población norteamericana fueron una necesidad; las circunstancias crearon el derecho y ambos dieron lugar a un negocio que lucra con un anacronismo y conduce a la paradoja de que las escopetas, revólveres y pistolas en manos de los estadounidenses ya no son parte de la solución sino de un problema que, favorecido por el TLC, ha sido exportado a México.

Debido a la vigencia de fuerzas que se benefician con un multimillonario negocio, cada vez que es promovido el debate en torno a las armas a las que comercialmente, con requisitos mínimos y virtualmente sin control, tiene acceso la población norteamericana, se invoca un derecho consagrado por la Constitución que ejerce un efecto

automático y paralizante. Lo extraño es que en un país de leyes no se examine el asunto y se profundice a la luz de la contextualización del derecho.

Las leyes y las constituciones en el Estado de Derecho se asumen como lo que son: creaciones humanas concebidas para dar respuesta a situaciones concretas. Los legisladores no redactan sagradas escrituras, sino leyes y constituciones que son aplicadas con la certeza de que el paso del tiempo y los cambios que el progreso supone, plantearán nuevas necesidades en virtud de las cuales unas leyes caerán en desuso, otras serán enmendadas y hará falta nuevas.

La Constitución Norteamericana entró en vigor en 1790 y menos de un año después, para reparar una colosal omisión, se le introdujeron, en bloque, de una vez, las diez primeras enmiendas, conocidas como: Declaración de Derechos. La Segunda de aquellas enmiendas sostiene que: "Siendo necesaria para la seguridad de un Estado libre una milicia bien organizada, no se coartará el derecho del pueblo a tener y portar armas. Aquella Constitución, la primera y la única que se ha mantenido vigente a lo largo de más doscientos años, fue resultado de circunstancias históricas que explican su contenido.

La fundación del Estado norteamericano fue resultado de un esfuerzo unitario que, mediante la revolución y la negociación, conducidas por una esclarecida vanguardia política, logró integrar las 13 colonias existentes en una Nación. Aquellos enclaves, cada uno de los cuales pudo haber sido un país y que existían, en algunos casos desde hacía más de 150 años atrás, se forjaron a partir de pequeños grupos de colonos que, durante décadas, vivieron aislados los unos de los otros.

A diferencia de lo ocurrido en Hispanoamérica, la colonización en América del Norte no estuvo respaldada por la presencia de ejércitos de ocupación ni por grandes presupuestos para construir castillos y fortalezas. Los colonos norteamericanos fueron puñados de hombres y mujeres desperdigados en millones de kilómetros de suelo virgen que, aislados y en condiciones de precariedad extrema fueron sumamente vulnerables.

Cuando Estados Unidos no poseía ejército, policía ni tribunales y el gobierno no estaba en condiciones de proveer la seguridad de los ciudadanos en tan vastos, inhóspitos y hostiles territorios, era lógico que la Constitución de la Nación consagrara el derecho de sus ciudadanos a poseer y utilizar armas de fuego. Aunque parece ocioso, es preciso recordar que las armas del siglo XVIII eran incomparablemente menos letales que las existentes en la actualidad.

La rápida anexión de nuevos territorios, algunos de ellos violentamente arrebatados a los indios y a México, especialmente la Conquista del Oeste fueron procesos excepcionalmente violentos en los cuales, junto a los laboriosos colonos, prosperaron las pandillas de ladrones de ganado, tierras y asaltantes de caminos, de los cuales era preciso defenderse.

Por unas y otras razones, el país se convirtió en un paraíso para los fabricantes y comerciantes de armas que, con el tiempo devinieron formidables grupos de presión que movilizan inmensos recursos en la labor de lobby destinada a impedir legislaciones que regulen o limiten la libertad de poseer y vender armas. Entre ellas la más poderosa es la Asociación Nacional del Rifle (NRA) fundada en Nueva York en 1871 y que posee casi cinco millones de asociados.

La Asociación Nacional del Rifle, que hasta hace poco fue el organismo rector de los deportes con armas de fuego en los Estados Unidos, dedica importantes recursos a la promoción de las armas, cuenta con programas de radio, espacios en televisión y sitios en Internet, organiza cursos para todas las edades con especial énfasis en los niños, jóvenes y mujeres, promueve competencias locales y nacionales y respalda a las agencias privadas de seguridad.

No sólo por su solvencia económica, sino por la relevancia de sus asociados, la NRA es la más influyente de las organizaciones norteamericanas de cabildeo con especial impacto en el Congreso y la Casa Blanca.

A la luz de la comprensión científica del Derecho y del sentido común es absurdo que, dos siglos después, cuando han desaparecido las causas y condiciones que dieron lugar a la norma constitucional que protege la tenencia de armas de fuego, todavía se le invoque y se le manipule para sostener un negocio que, en lugar de contribuir a la seguridad ciudadana atenta contra ella.

Amparándose en un precepto ostensiblemente anacrónico superado por el tiempo y por las circunstancias, en Estados Unidos se mantienen prácticas excesivamente liberales para la tenencia y el uso de armas de fuego, que permiten el lucrativo negocio de las armas.

Amparados en esas reglas, legítimas en épocas de Búfalo Bill, Wyatt Earp y Jesse James, no sólo millones de ciudadanos poseen armas de fuego, sino que también acceden a ellas todo el espectro de asesinos y delincuentes, narcotraficantes, tratantes de blancas y contrabandistas que en calidad de mayoristas, las exportan a México

donde fomentan el crimen, paradójicamente protegidos por la más antigua y avanzada de las constituciones liberales.

A pesar de sus méritos, la Constitución de Estados Unidos, que ha estado vigente por más doscientos años, ha sido enmendada en 27 oportunidades. El hecho de que un precepto haya sido plasmado en la Constitución, no significa que deba ser observado por toda la eternidad. Las leyes y las constituciones son transitorias, lo que es eterno es la justicia y el derecho.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 AGO 2010 (AFP) - - El líder cubano Fidel Castro dijo, durante un encuentro el lunes con científicos, entre ellos su hijo, que había aceptado la instalación de cohetes nucleares soviéticos en 1962 por "sacrificio" con el campo socialista, informó este martes la prensa cubana.

"A nosotros no nos interesaba tener cohetes aquí, ni tener una base. Nos interesaba más la imagen del país. Una base soviética desvalorizaba la imagen de la Revolución, su capacidad de influir en nuestra región", dijo Castro en el encuentro que se prolongó por dos horas.

"¿Por qué lo aceptamos? (los misiles). Para nosotros era muy duro. Pero era una cuestión de internacionalismo", pues "si estábamos esperando que el campo socialista se sacrificara y luchara por nosotros, debíamos estar dispuestos a sacrificarnos por ellos", señaló.

La presencia de los misiles provocó una crisis entre las dos superpotencias de entonces, Estados Unidos y la Unión Soviética, en octubre de 1962, y puso al mundo al borde de la guerra nuclear.

Vestido de verde olivo, en un salón que ha convertido en una especie de estado mayor de su campaña para alertar contra el peligro de un "holocausto nuclear" si Estados Unidos e Israel invaden a Irán, Castro conversó con cuatro científicos, entre ellos su hijo mayor, Fidel Castro Díaz-Balart, físico nuclear.

Castro, de 84 años, cuatro de los últimos alejado del poder por una grave crisis de salud, mantiene desde julio una inusitada actividad pública en torno al peligro nuclear y los problemas ambientales, pero sin inmiscuirse en los asuntos nacionales que lleva su hermano, el presidente Raúl Castro, desde 2006.

"El mismo (presidente de Estados Unidos John) Kennedy estaba horrorizado de cuán cerca estuvo la guerra", señaló Castro al recordar la visita de un emisario del mandatario, el periodista francés Jean Daniel, a quien recibió el mismo día que asesinaron a Kennedy en Dallas, Texas.

Los científicos explicaron a Castro detalles sobre el "invierno nuclear", un fenómeno de alcance global provocado por el estallido de varias bombas atómicas y que podría ser, según Castro, el fin de la especie humana, sin necesidad de un conflicto de grandes proporciones.

LA HABANA, 24 AGO (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro aseguró que Cuba no tenía interés en tener una base soviética de cohetes nucleares porque ese hecho 'desvalorizaba la imagen de la Revolución, su capacidad de influir en nuestra región'.

Castro evocó la crisis de los misiles de octubre de 1962, que colocó al mundo al borde de una guerra nuclear, en una reunión con científicos cubanos, entre ellos su hijo Fidel Castro Díaz-Balart, asesor científico del Consejo de Estado, informó el diario Granma.

De acuerdo con el rotativo oficial, los especialistas isleños dieron el lunes al ex presidente de 84 años nuevos criterios sobre el peligro de una guerra nuclear que, según opina, podría comenzar en Oriente Medio a partir de un supuesto ataque de Estados Unidos a Irán.

La fuente indicó que el líder platicó durante dos horas con los especialistas para hablar sobre las bombas de Hiroshima y Nagasaki, la capacidad nuclear militar de las grandes potencias, el llamado 'invierno nuclear' y otros temas.

También se refirió a la crisis de octubre de 1962 tras el emplazamiento de misiles soviéticos en Cuba y el peligro de una hecatombre, así como de lo que llamó 'errores' del entonces presidente estadounidense John F. Kennedy y del primer ministro de la Unión Soviética, Nikita Jruschov.

Castro insistió en 'los peligros del presente, con casi 25 mil artefactos nucleares' y preguntó a sus interlocutores: '¿No les parece cosa de locos?'.

'En este pequeño planeta basta con 100 bombas para provocar un invierno nuclear. Eso no es de gente cuerda', agregó.

Concluyó con una tesis de que 'aquí todo va a depender de un hombre; no porque sea poderoso, sino porque es el único que tiene la facultad de apretar el gatillo', una alusión al presidente de Estados Unidos, Barack Obama.

La nota sobre la reunión de Castro con científicos locales coincidió con la publicación de una nueva reflexión en la que opinó que 'una guerra nuclear es inevitable a partir del momento en que se cumpla el plazo del Consejo de

Seguridad de la ONU'.

Esta fue una referencia al plazo dado por la Organización de las Naciones Unidas, hasta el 9 de septiembre, para que Irán permita inspeccionar sus barcos, ante el temor de que bajo la cobertura de un programa nuclear pacífico se esté preparando para fabricar armas atómicas.

Granma publicó en su sección internacional una nota de la agencia oficial iraní IRNA fechada en Teherán en la que se anuncia que Irán empezó a fabricar en serie dos tipos de lanchas rápidas para patrullaje u operaciones ofensivas, en las cuales se podrían instalar lanzamisiles.

LA HABANA, 24 AGO (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro se reunió con científicos cubanos para comentar los peligros de una guerra nuclear e informarse sobre el tema, publicaron hoy los medios oficiales de la isla.

En el encuentro de dos horas que tuvo lugar ayer en La Habana, Castro volvió a insistir en los peligros de una contienda nuclear y reiteró que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, es quien tiene en su mano la decisión de evitar una guerra de ese tipo, que en su criterio estaría derivada de un conflicto con Irán.

Entre los asistentes a la reunión estuvieron Fidel Castro Díaz-Balart, hijo mayor del líder cubano y asesor científico del Consejo de Estado, así como el presidente de la Agencia de Energía Nuclear y Tecnologías de Avanzada del ministerio de Ciencia y Tecnología, José Fidel Santana.

Además, participaron el director General del Instituto de Meteorología, Tomás Gutiérrez, y el jefe de la Secretaría de Ciencia y Tecnología de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, el coronel José Luis Navarro.

Según indicó el propio Fidel Castro en un nuevo artículo de "Reflexiones" divulgado hoy, su "fructífera" entrevista con estos especialistas fue solicitada el domingo porque "no deseaba perder un minuto".

La prensa cubana publica imágenes de la reunión y señala que se abordaron temas como las bombas de uranio, plutonio e hidrógeno, la capacidad nuclear militar de las grandes potencias y el llamado "invierno nuclear".

Fidel Castro, que el 13 de agosto cumplió 84 años, reapareció a primeros de julio en la vida pública tras cuatro años de convalecencia por la grave enfermedad que le obligó a delegar la Presidencia de Cuba en su hermano Raúl.

A lo largo de julio y agosto han sido continuas sus apariciones públicas, en las que se ha limitado a comentar temas internacionales y en concreto a advertir sobre los peligros que corre el mundo por la amenaza de una guerra nuclear, sin entrar en cuestiones de política interna.

En estas últimas semanas ha reaparecido incluso en la Asamblea Nacional de Cuba y ha presentado un libro con sus memorias guerrilleras en Sierra Maestra titulado "La victoria estratégica".

Su anterior aparición se había producido el domingo, durante una reunión con periodistas cubanos con quienes también abordó el peligro de un conflicto nuclear, que se ha convertido en el eje casi exclusivo de sus intervenciones tras su reaparición pública.

LA HABANA, 24 AGO (NOTIMEX).- La Federación de Mujeres Cubanas (FMC), fundada hace 50 años, cuenta hoy con cuatro millones 237 mil 383 afiliadas, informó el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura.

El alto funcionario ofreció el dato la noche del lunes durante una gala político-cultural en homenaje al cincuentenario de la FMC, que encabezó el presidente isleño, general Raúl Castro.

Machado Ventura exaltó el papel de la FMC, fundada en 1960 por su fallecida máxima dirigente Vilma Espín, por iniciativa del entonces gobernante Fidel Castro.

Detalló que en el sector estatal civil las mujeres constituyen el 46.7 por ciento de la fuerza laboral, mientras que el 65.1 por ciento pertenecen a la fuerza técnica y profesional.

Dijo que la principal misión de las "federadas" es defender la Revolución en todos los terrenos, y acusó a Estados Unidos de continuar su afán de promover en las mujeres el apoliticismo y la frivolidad.

LA HABANA, 23 AGO (EFE).- El "niño balsero" Elián González, que ahora tiene 16 años, proclamó hoy ante un programa de televisión su gran compromiso con la revolución cubana y subrayó que daría su sangre por defender a su patria.

Elián, que fue protagonista hace diez años de una agria polémica por su custodia entre su padre cubano y unos familiares lejanos radicados en Estados Unidos, concedió hoy una inusual entrevista al canal Venezolana de Televisión, que también fue transmitida en La Habana.

Elián estudia actualmente en la Escuela Militar "Los Camilitos" y dijo no tener muy bien definido cuál será su vida profesional, aunque recordó que en esa escuela se forman futuros oficiales de las fuerzas armadas o ingenieros que trabajan en el sector de la defensa.

Preguntado sobre si se siente comprometido con la revolución en Cuba, Elián fue tajante: "Mi compromiso es muy grande, y especialmente con mi patria; hasta estoy dispuesto a darlo todo por ella, incluso mi sangre para defenderla como haría cualquier otro joven que ama su lugar de nacimiento".

Elián González ha sido presentado en varias ocasiones por la televisión cubana, y con especial profusión en estos últimos meses, cuando se cumplieron diez años de su retorno hipermediático desde Estados Unidos, y en la

aparición de hoy estuvo acompañado por su padre, Juan Miguel González, el otro gran protagonistas del drama, quien también fue entrevistado.

Elián fue preguntado por sus sentimientos sobre Estados Unidos, y en un principio fue comedido: "El pueblo es igual que cualquier otro, con sus virtudes y defectos".

A continuación, pasó a recitar las consignas del antiimperialismo: "Más bien el problema está en la forma de su Gobierno, con sus ideas capitalistas, de expansión como potencia para apoderarse del mundo, por lo que lleva a la guerra por dominar gran parte del mundo".

Haciéndose eco de las advertencias del líder de la revolución, Fidel Castro, Elián hizo un llamado al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que tome sus propias decisiones y evite una guerra nuclear, lo que le permitiría pasar a la historia como el salvador de la humanidad.

En noviembre de 1999, Elián González sobrevivió al naufragio de una embarcación de emigrantes ilegales en el que murió su madre, Elizabeth Brotons, y otras diez personas cuando intentaban alcanzar las costas de la Florida (EE.UU.).

El niño, que entonces tenía seis años, fue rescatado del mar por dos pescadores estadounidenses y entregado en Miami a unos parientes paternos lejanos en custodia temporal, que luego se negaron a devolverlo a su padre.

Aquello desató una complicada disputa legal, política y un drama familiar que solo concluyó con la intervención de agentes federales que arrebataron a Elián a aquellos familiares y lo entregaron a su padre, permitiendo su retorno definitivo a Cuba.

SAN SALVADOR, 24 AGO (EFE).- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, llamó hoy a la oposición a superar los "resabios ideológicos" ante las críticas que ha suscitado entre algunos sectores políticos la visita que prevé cumplir a Cuba en una fecha aún por definir.

"Estamos ya en el siglo XXI, donde las relaciones internacionales se construyen no a base de las ideologías; hay que superar ya esos resabios ideológicos", declaró Funes a periodistas, después de que el ex presidente Alfredo Cristiani asegurara que "no hay mucho que ir a aprender a Cuba".

Cristiani, quien gobernó El Salvador de 1989 a 1994 y actualmente preside la Alianza Republicana Nacionalista (ARENA, oposición), señaló, no obstante, en declaraciones que hoy difunde la prensa local, que no ve problema si algún diputado de su partido decide acompañar a Funes.

"Me preocupa que un líder de la talla del presidente Cristiani, porque es el presidente del principal partido de oposición, siga anclado en el pasado, siga atado por fuertes ataduras ideológicas.

Las relaciones hay que verlas desde una dimensión diferente", dijo Funes.

Además, rechazó las acusaciones de que su visita al país caribeño, con el que El Salvador restableció relaciones el 1 de junio de 2009, tras casi 50 años de distanciamiento, puedan suponer un intento de copiar el sistema político de la isla.

"¿Quién dice que por visitar un país y por estrechar relaciones nosotros tenemos que copiar sistemas políticos o sistemas económicos?", aseguró.

Lamentó que los dirigentes políticos cuando dan opiniones "pierden el contexto" y "la visión", a la vez que aseguró que su Gobierno no repetirá los "errores" de otras administraciones.

Funes descartó que su decisión de postergar su viaje a La Habana se deba a presiones.

Al referirse a la fecha del viaje a Cuba, recordó que en la segunda semana de septiembre se trasladará a Miami (EE.UU.) y en la siguiente a Washington, mientras que para el día 24 está fijada su intervención en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

"No me queda más alternativa que dejarlo para después de septiembre", agregó Funes sobre la visita a Cuba, que espera efectuar junto a empresarios y diputados salvadoreños.

El Salvador rompió relaciones con la isla en 1961 tras la llegada al poder de Fidel Castro, en 1959.

El mismo día de su llegada al poder, Funes, de la ex guerrilla del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), restableció los lazos diplomáticos con la isla.

SANTO DOMINGO, 24 AGO (EFE).- La Marina de Guerra de la República Dominicana anunció hoy que, conjuntamente con el Servicio de Guardacostas de Estados Unidos, desmanteló una red que se dedicaba a transportar clandestinamente a cubanos indocumentados a Puerto Rico.

La Armada señaló que los integrantes de la referida red hacían pasar a los indocumentados como turistas hospedados en la localidad de Bayahíbe, en la oriental provincia dominicana de La Romana, desde donde se embarcaban hacia la vecina isla.

De acuerdo con un comunicado de la fuente, los supuestos turistas "salían a realizar excursiones con cintillos adheridos a las muñecas para burlar la vigilancia naval tanto terrestre como marítima de la zona y al llegar a las playas se confundían con los demás bañistas".

Posteriormente, "en vez de retornar al hotel de procedencia, se escondían en matorrales a espera de la embarcación en la que serían transportadas a territorio norteamericano".

El portavoz de la Marina, Agustín Morillo Rodríguez, explicó que la banda fue desmantelada "tras una ardua labor de inteligencia" realizada junto al Servicio de Guardacostas estadounidense.

De acuerdo con el oficial, dos de los cabecillas de la red fueron apresados en Bayahíbe, mientras que nueve cubanos y dos dominicanos están detenidos en Puerto Rico tras llegar clandestinamente en embarcación.

WASHINGTON, 24 AGO (EFE).- Estados Unidos debe flexibilizar los viajes a Cuba para todos los estadounidenses "más temprano que tarde", afirmó hoy el gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, quien encabeza una misión comercial en la isla.

"Yo recomendaría que la Administración (Obama) tome esos pasos más temprano que tarde... son pasos que envían el mensaje de que estamos flexibilizando las restricciones de viaje, de que los líderes académicos y religiosos podrán viajar a Cuba" como sucedió bajo la presidencia de Bill Clinton, dijo Richardson desde La Habana en entrevista con la cadena televisiva MSNBC.

Richardson, ex congresista demócrata y ex diplomático con vasta experiencia en crisis internacionales, se encuentra en Cuba para promocionar el comercio entre Nuevo México y la isla.

Richardson afirmó que el anuncio de hoy sobre la próxima puesta en libertad de otros seis presos políticos "son pasos positivos" que apuntan a un avance en materia de derechos humanos en Cuba y que, a su juicio, "deben ser reconocidos" por Estados Unidos.

Los seis presos se sumarán a los 26 que ya han sido excarcelados y se encuentran en España. Así, hasta la fecha, el Gobierno de La Habana habrá puesto en libertad a 32 presos políticos, de un total de 56 en cautiverio desde la represión de marzo de 2003.

Su liberación es fruto de las negociaciones entre el Gobierno cubano, la Iglesia católica y España.

Según Richardson, que permanecerá en Cuba hasta este jueves, la flexibilización de los viajes a la isla por parte del Gobierno de Washington es algo que "tiene sentido", que ayudaría a inspirar "confianza" en la relación bilateral y que conviene a los intereses de Estados Unidos.

"Siempre he abogado por el levantamiento de las restricciones de viaje para los estadounidenses. No creo que el embargo esté funcionando tampoco", señaló Richardson, al referirse al embargo que EE.UU. mantiene contra Cuba desde hace más de cuatro décadas.

La Casa Blanca sigue sin confirmar informes de fuentes oficiales anónimas de que Obama anunciará el relajamiento de la regulación de los viajes académicos, culturales y religiosos a la isla antes de fin de mes.

El posible anuncio, que ha suscitado el rechazo de líderes cubanoamericanos en el Congreso y grupos disidentes en Florida, sería previsiblemente en respuesta a los gestos de La Habana respecto a la liberación de los presos políticos.

Por otra parte, Richardson repitió que, a petición de la Administración Obama, discutirá con funcionarios de alto rango del Gobierno cubano en los próximos días la puesta en libertad del contratista estadounidense Alan Gross, detenido desde el pasado 4 de diciembre bajo cargos de espionaje.

La situación de Gross, de 60 años, "es un caso humanitario, puramente humanitario, y creo que él debe ser liberado", afirmó.

El gobernador de Nuevo México consideró que las relaciones entre Estados Unidos y Cuba "están mejorando" y señal de ello, repitió, sería la flexibilización de los viajes para los estadounidenses, y la liberación de reos políticos en la isla.

El año pasado, Obama levantó las restricciones de viajes y envío de remesas para los cubanoamericanos que tienen familiares en la isla, pero dejó en pie otras que impuso el entonces presidente George W. Bush en 2004.

Sin embargo, Richardson afirmó que existen "enormes potenciales para la inversión" en Cuba y que una mayor flexibilización de los viajes permitiría que cualquier estadounidense, de cualquier condición, pueda visitar la isla.

"Mi esperanza es que (el anuncio) suceda pronto; de hecho, antes de que yo salga. Eso sería bueno", puntualizó Richardson sobre el tema.

Richardson hizo esas declaraciones mientras el Congreso de EE.UU. sopesa un proyecto de ley para levantar las restricciones de viajes a Cuba.

Hoy mismo, la Cámara de Comercio de EE.UU. envió una carta al Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes pidiendo la aprobación de esa medida, por considerar que, lejos de alentar la democratización en Cuba, el embargo de 1962 sólo ha ayudado a fortalecer al régimen castrista.

WASHINGTON, 24 AGO (DPA) - El gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, afirmó hoy desde La Habana que la liberación de otros seis disidentes cubanos es una "buena noticia" de la que debería tomar nota Estados Unidos y reciprocar "antes que tarde" con gestos como la ampliación de visados para estudiantes y grupos civiles.

La liberación de los presos políticos en el marco de la mediación de la Iglesia cubana con el gobierno de Raúl Castro son "pasos muy positivos (...) es algo muy bueno porque demuestra un movimiento en materia de derechos humanos", dijo Richardson en entrevista con la cadena MSNBC, en el mismo día en que el Arzobispado de La Habana anunció la excarcelación de otros seis disidentes.

Aunque subrayó que se encuentra desde la víspera en la capital cubana en un viaje para promover el comercio de la isla con su estado, Nuevo México, y que por lo tanto no es un enviado del gobierno de Barack Obama, Richardson consideró que estos "pasos positivos" de parte del ejecutivo de Castro "deberían ser reconocidos" por Washington.

"Recomendaría que la administración dé esos pasos antes que tarde", dijo respecto a los reportes -no desmentidos oficialmente en Washington- de que la Casa Blanca está evaluando facilitar los viajes de estudiantes y de grupos culturales o religiosos a la isla que prohibió el republicano George W. Bush, devolviendo de este modo la situación a la era de Bill Clinton.

"Sé que (el gobierno de Obama) está considerándolo. Son buenos pasos", afirmó Richardson.

"Son medidas generadoras de confianza que creo tienen sentido, que van en interés de Estados Unidos", insistió y subrayó que Washington y La Habana deberían "mejorar" sus relaciones.

"Necesitamos involucrarnos aquí. Hay un enorme potencial de inversión. Relajar la prohibición de viajes es una manera de que los estadounidenses de todas las creencias políticas puedan visitar la isla. Clinton lo hizo y cambió a mejor la relación. Y, ojalá, esto pase pronto con la administración Obama", señaló.

Richardson confirmó asimismo que al conocer su nuevo viaje a la isla -el tercero que realiza- la administración de Obama le pidió que tratara de interceder por el contratista estadounidense Alan Gross, detenido desde diciembre de 2009 acusado por La Habana -aunque sin cargos- de espionaje.

Aunque indicó que a su juicio Gross "debería ser liberado" y que tratará de presionar a su favor ya que se trata de un caso "puramente humanitario", subrayó que eso es "una decisión que tiene que tomar el gobierno cubano".

WASHINGTON, 24 AGO 2010 (AFP) - La Cámara de Comercio estadounidense pidió el martes al Congreso apurar la discusión de una ley que prevé el levantamiento de las restricciones de viajes a Cuba, que a juicio de los empresarios promovería la "transición a la democracia" en la isla.

"Esta ley expandiría los nexos económicos de Estados Unidos con Cuba con la esperanza de que mayores contactos comerciales y entre las personas promuevan la transición a la democracia", indicó el ente comercial en una carta enviada a la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes.

La misiva pide a esa comisión "programar una audiencia" para avalar el proyecto de ley y pasarlo al pleno de la Cámara, que debe aprobarlo.

El proyecto, que eliminaría las actuales restricciones a los viajes de estadounidenses a Cuba y obstáculos a las ventas agrícolas a la isla, también debe recibir la aprobación del Senado.

El proyecto de ley ya dio un primer paso el 30 de junio cuando fue aprobado por la Comisión de Agricultura de la Cámara, pero enfrenta una dura oposición de varios congresistas, tanto demócratas como republicanos, contrarios a relajar las sanciones contra la isla comunista.

"Recientes hechos en La Habana y Washington indican que es el momento correcto para ajustar la política estadounidense hacia Cuba en favor de una estrategia que impulse un cambio positivo en la isla", indicó la carta, que fue divulgada a los medios.

Esta misiva fue enviada en momentos en que el gobierno de Barack Obama se dispone a anunciar medidas para facilitar los contactos entre estadounidenses y cubanos, según reveló una fuente del Departamento de Estado.

La fuente enfatizó que las medidas no entran en conflicto con el embargo económico contra Cuba, vigente desde 1962.

Según medios estadounidenses, el gobierno estudia ampliar las posibilidades de viaje a la isla por razones académicas, culturales o deportivas, para volver a la situación vigente en los años 90, antes de la promulgación de la ley denominada Helms-Burton (1996), que estableció mayores restricciones.

El portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, afirmó este martes a periodistas que no había "nada que anunciar" al respecto.

Actualmente, sólo los cubanoestadounidenses pueden viajar libremente a Cuba.

Los detractores del proyecto de ley alegan que permitir los viajes a la isla aumentaría el turismo e inyectaría recursos al régimen castrista, que viola los derechos humanos.

WASHINGTON, 24 AGO (DPA) - La Cámara de Comercio de Estados Unidos instó hoy al Congreso a continuar el debate sobre una propuesta de ley que levantaría la prohibición de viajar a Cuba que pesa sobre los estadounidenses al considerar que "el momento es adecuado" para favorecer una estrategia que "aliente cambios positivos" en la isla.

El vicepresidente ejecutivo para Asuntos Gubernamentales de la Cámara de Comercio, Bruce Josten, envió este martes una carta a los líderes del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes estadounidense pidiéndoles que agenden de una vez el debate sobre la propuesta de ley para que ésta "pueda pasar a un voto en el pleno" del Congreso.

"La ley ampliaría el espectro de la cooperación económica estadounidense con Cuba con la expectativa de que un mayor contacto comercial y personal pueda promover una transición a la democracia y completas libertades civiles", sostiene la Cámara de Comercio en su misiva.

"Debido a la necesidad de reformar la política estadounidense hacia Cuba, la Cámara urge al Comité a enviar esta legislación al pleno de forma rápida y sin enmiendas para que la Cámara (de Representantes) pueda considerar y aprobar esta medida en un plazo corto", agrega.

La iniciativa HR4645 o "Acta de Reforma de la Restricción de Viajes y Mejora de las Exportaciones" fue propuesta por el presidente del Comité de Agricultura de la Cámara de Representantes, Collin Peterson, con el

objetivo principal de facilitar y aumentar las ventas de productos agrícolas a Cuba.

Pero lo que más revuelo ha levantado de esta iniciativa es la disposición adicional que permitiría extender a todos los estadounidenses la posibilidad de viajar libremente a la mayor de las Antillas, ampliando así una medida que el gobierno de Barack Obama aprobó el año pasado para los ciudadanos cubanoamericanos.

El proyecto de ley pasó su primera traba el 30 de junio, cuando fue aprobado por el Comité de Agricultura del Congreso, aunque todavía tiene un largo camino legislativo ante sí antes de que llegue siquiera al pleno de la Cámara de Representantes.

El siguiente paso es el Comité de Asuntos Exteriores, de ahí que la Cámara de Comercio se haya dirigido a sus líderes, el demócrata Howard Berman y la republicana lleana Ros-Lehtinen, para instarles a agilizar el proceso.

"Durante cinco décadas, sanciones unilaterales, incluida una prohibición de viajar, le han permitido al régimen cubano achacar su propia mala gestión a Washington", argumenta la Cámara de Comercio.

"En vez de alentar a que Cuba se democratice, estas medidas han ayudado a apuntalar al régimen. Es dudoso que la dictadura cubana pudiera haber resistido medio siglo de comercio libre, mercados libres y empresas libres", sostiene.

"Es hora de acabar con la improductiva preocupación ante un régimen comunista envejecido y moribundo y empezar a preparar el terreno para un papel de Estados Unidos en el futuro de Cuba", insiste la misiva.

En este sentido, apunta a los "recientes movimientos tanto en La Habana como en Washington" que, sostiene la Cámara de Comercio, "indican que el momento es el adecuado para ajustar la política estadounidense hacia Cuba a favor de una estrategia que aliente cambios positivos en la isla".

Aunque no los menciona específicamente, con ello se refiere tanto a la liberación de hasta 52 presos políticos que ha iniciado el gobierno de Raúl Castro como a los reportes de prensa -no desmentidos oficialmente- de que el presidente Obama podría relajar en breve las restricciones de viajes a Cuba con la extensión de visados a estudiantes, grupos religiosos y culturales.

"La ley ampliaría el espectro de la cooperación económica estadounidense con Cuba con la expectativa de que un mayor contacto comercial y personal pueda promover una transición a la democracia y completas libertades civiles", sostiene la Cámara de Comercio.

La propuesta de ley cuenta con el apoyo explícito de decenas de disidentes y activistas cubanos que en los pasados meses enviaron una carta de respaldo a la iniciativa.

Sin embargo, ésta es fuertemente opuesta por numerosos políticos en Washington, sobre todo por los de origen cubanoestadounidense como la propia Ros-Lehtinen a quien fue dirigida hoy la carta, que argumentan que medidas como la propuesta sólo permitirán ingresar más dinero al régimen cubano y, por ende, prolongar su gobierno.

"Estados Unidos debería considerar estrategias que vayan a promover la democracia, el imperio de la ley y un futuro más luminoso para el pueblo de Cuba, además de reportar beneficios económicos para Estados Unidos, en vez de centrarse en cómo un aumento del turismo y las ventas a la isla vayan a impactar al régimen cubano", replica hoy indirectamente a la Cámara.

WASHINGTON, 24 AGO 2010 (AFP) - Los detenidos que cumplen huelga de hambre en Guantánamo son alimentados por la fuerza, actualmente entre la caída del sol y el ALBA, para respetar el ayuno del ramadán, informaron este martes las autoridades estadounidenses.

"Menos de una decena de detenidos están en huelga de hambre, y menos de una decena son alimentados por la fuerza", dijo a la AFP Bradley Fagan, portavoz de la prisión en la base naval de Estados Unidos en la isla de Cuba, donde hay actualmente 176 reclusos.

Bradley fue consultado por una información divulgada el martes por el diario Miami Herald.

"Siempre respetamos el ayuno diurno de los prisioneros en ocasión del ramadán, alimentándolos (por la fuerza) antes del ALBA y después del crepúsculo", dijo.

El portavoz precisó que no todos los que están en huelga de hambre reciben alimentación forzada.

Las autoridades estadounidenses consideran que un prisionero está en huelga de hambre cuando se saltea más de nueve comidas consecutivas. Si pierde demasiado peso, lo sientan dos veces por día en una silla especial, donde le colocan un tubo por la nariz y durante una hora le inyectan un líquido con proteínas.

LA HABANA, 23 AGO 2010 (AFP) - El cardenal cubano Jaime Ortega pidió a Estados Unidos acoger a presos políticos excarcelados que quieren emigrar a ese país, durante su estancia en Washington a inicios de agosto, informó este lunes la Iglesia Católica.

"Esa fue la gestión fundamental del último viaje del cardenal a Washington, interceder ante las autoridades norteamericanas para que atendieran el reclamo de estas personas que, por una cuestión humanitaria, quieren viajar a Estados Unidos", dijo a la AFP Orlando Márquez, portavoz del Arzobispado de La Habana.

El sábado la secretaria de Estado, Hillary Clinton, llamó a su homólogo español, Miguel Ángel Moratinos, para felicitarlo por acompañar el proceso de liberación de 52 prisioneros políticos cubanos, y reiteró la disposición de Estados Unidos de acoger a excarcelados, según una fuente diplomática española.

Consultado al respecto, Márquez explicó que "el cardenal estima que su mediación no concluye cuando las personas salen del país, y prestando atención al interés de éstas personas, de algunos de ellos, de emigrar a Estados Unidos, aprovechó ese viaje para mediar por ellos allí ante las autoridades norteamericanas".

Monseñor Ortega, quien inició el 19 de mayo un diálogo con el presidente Raúl Castro que desembocó en la excarcelación de los 52 disidentes que restaban en prisión de los condenados en 2003, se encargó de consultar a cada reo sobre su voluntad de emigrar.

Hasta la fecha, 26 de ellos viajaron a España y uno, el parapléjico Ariel Sigler, a Estados Unidos, para recibir tratamiento médico.

Márquez añadió que la petición del cardenal "fue acogida por las autoridades de Estados Unidos, que dijeron sería considerada".

Ortega viajó a Washington en la primera semana de agosto para recibir una orden de los Caballeros de Colón, ocasión en que se entrevistó con altos funcionarios de la administración de Barack Obama, entre ellos el responsable de la diplomacia para América Latina, Arturo Valenzuela y el asesor de Seguridad Nacional de Obama, Jim Jones.

"Algunos de los (excarcelados) que han viajado de Cuba a España han indagado sobre la posibilidad de venir a Estados Unidos. Nosotros evaluaremos los casos uno por uno", dijo este lunes Philp Crowley, portavoz del Departamento de Estado.

LA HABANA, 24 AGO 2010 (AFP) - Las autoridades cubanas autorizaron la salida a Estados Unidos de Juan Almeida García, hijo de un histórico Comandante de la Revolución, luego de una mediación del cardenal Jaime Ortega, confirmó este martes la Iglesia Católica.

"Hace unos días una hija de Almeida le solicitó al cardenal (que) se interesara por el caso y en la tarde del lunes, las autoridades respondieron que concederían el permiso de salida, lo que le fue informado a Almeida en la noche", dijo la AFP el portavoz del Arzobispado de La Habana, Orlando Márquez.

Almeida, un abogado de 43 años, solicitó este martes su permiso de salida ante las autoridades migratorias, las que respondieron que su pasaporte sería habilitado el miércoles, dijeron fuentes cercanas a la Iglesia.

Almeida es uno de los siete hijos del Comandante Juan Almeida Bosque, fallecido el 12 de septiembre de 2009.

Almeida García, cuya esposa e hija viven en Miami, Estados Unidos, padece una peligrosa enfermedad degenerativa (espondilitis reumatoidea), para la cual recibió tratamiento especializado en Europa hace unos años, según ha dicho el propio abogado.

Sus viajes médicos fueron suspendidos y negada la posibilidad de salir del país, lo que provocó desde hace unos dos años, intentos de salida ilegal y protestas públicas, por lo cual fue arrestado en varias ocasiones.

La mediación se suma a otras realizadas por el cardenal para la excarcelación de 52 presos políticos, 26 de los cuales emigraron ya a España y otros seis lo harán en los próximos días.

También solicitó el cese de hostigamientos y actos de repudio contra las Damas de Blanco, esposas de los presos políticos condenados en 2003, y contra Reina Luisa Tamayo, madre del preso político Orlando Zapata, cuya muerte, tras 85 días de huelga de hambre, tuvo un fuerte impacto internacional.

El cardenal también medió para la salida hacia Estados Unidos del preso parapléjico, Ariel Sigler, quien se trata su enfermedad en ese país.

La labor mediadora de la Iglesia ha recibido apoyo del Vaticano, España y el resto de la Unión Europea, pero dividió a la disidencia interna entre los que la apoyan y los que dirigieron una carta al papa Benedicto XVI formulando fuertes críticas a los Obispos.

LA HABANA, 24 AGO 2010 (AFP) - Seis nuevos detenidos políticos cubanos serán "próximamente" liberados y viajarán a España, en el marco de la liberación gradual de 52 opositores condenados en 2003, de los cuales 26 ya fueron excarcelados, anunció este martes la Iglesia Católica de Cuba.

Los prisioneros son el periodista Víctor Arroyo, de 57 años de edad, quien purga una condena de 26 años; Alexis Rodríguez (40), tecnólogo de alimentos condenado a 15 años; Leonel Grave de Peralta (34), quien dirigía una biblioteca independiente y purgaba una pena de 20 años, y Alfredo Domínguez (48), condenado a 14 años de cárcel.

También Próspero Gainza (53), con una condena de 25 años y Claro Sánchez (56), con una pena de 15 años, según una nota del Arzobispado de La Habana, entregada a la prensa.

Los seis fueron acogidos como prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional y residen en diferentes provincias cubanas, ninguno en la capital, por lo que deben ser concentrados en la prisión Combinado del Este, en La Habana, antes de salir al aeropuerto.

Los familiares ya recibieron el aviso de viaje por parte de los presos y de las autoridades.

"Estamos en los preparativos pues parece que la salida va a ser muy rápida", dijo telefónicamente a la AFP Melba Hernández, esposa de Domínguez, quien se alista en las Tunas, 700 Km. al este de La Habana, junto a otros siete familiares que lo acompañarán.

Los familiares de provincias son trasladados a La Habana y hospedados en una instalación del ministerio del Interior para los trámites migratorios y el chequeo médico.

Hernández dijo que, no obstante, tienen "un disgusto muy fuerte" pues le limitaron la cantidad de familiares acompañantes y de los once que tenían pensado viajar, sólo lo podrán hacer ocho: ella, dos hijos (de 35 y 20 años), un nieto, así como una hermana y tres sobrinos de Domínguez.

Espera que sus hijos puedan continuar sus estudios universitarios en España y su esposo atender mejor su salud, pues padece de gastritis crónica y hernia.

Con este grupo ya suman 32 los presos liberados que han aceptado viajar a España.

Tras un inédito diálogo entre el presidente Raúl Castro y el Cardenal Jaime Ortega, iniciado el 19 de mayo pasado, el Gobierno decidió la liberación de 52 presos políticos, resto en la cárcel de los 75 disidentes encarcelados en 2003.

El proceso de excarcelación y salida del país, fue bien recibido por la Unión Europea, Estados Unidos y otros países, aunque dividió a la disidencia interna, entre los que apoyan o critican la mediación que realiza la Iglesia Católica, liderada por el Cardenal Ortega, con el apoyo del Vaticano.

POR NELSON ACOSTA Y ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, AGO 24 (REUTERS) - El Gobierno cubano liberará próximamente a otros seis presos políticos, dijo el martes la Iglesia Católica, elevando a 32 la cifra de opositores excarcelados a condición de que se marchen a España.

El presidente Raúl Castro se comprometió en julio con la Iglesia Católica a liberar a 52 disidentes presos en el 2003, en una redada conocida como la Primavera Negra.

"En continuidad con el proceso de liberación de prisioneros, se informa que otros seis serán excarcelados próximamente", dijo el Arzobispado de La Habana en un comunicado.

"De esta forma suman treinta y dos los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España", añadió.

La liberación de medio centenar de disidentes representa una importante concesión estratégica de Raúl Castro y podría mejorar las relaciones con Estados Unidos y Europa.

Las excarcelaciones distendieron la presión internacional sobre Cuba tras la muerte en febrero del preso Orlando Zapata después de 85 días de huelga de hambre.

Los familiares de los presos aplaudieron el anuncio.

"Realmente para mí es algo positivo, no pensábamos que fuera tan rápido este proceso de continuidad de las liberaciones", dijo Berta Soler, cuyo esposo Ángel Moya cumple una condena de 20 años.

Moya es uno de los aproximadamente 10 disidentes que rechaza marcharse a España a cambio de su liberación. No está claro si el Gobierno cubano les permitirá quedarse en la isla.

Sin embargo, una nueva opción pareció abrirse esta semana, cuando el Departamento de Estado estadounidense dijo que podría acoger a algunos de los presos liberados que se trasladaron a España.

Opositores y grupos de derechos humanos dicen que las autoridades cubanas continúan hostigándolos, pese a las excarcelaciones.

El mandatario Raúl Castro dijo a comienzos de este mes que Cuba sigue viendo a los disidentes como mercenarios a sueldo de su enemigo ideológico Estados Unidos.

"Cabe recordar que ninguno de estos ciudadanos fue condenado por sus ideas, como han tratado de hacer ver las brutales campañas de descrédito contra Cuba", dijo.

Existen discrepancias sobre la cantidad de presos políticos que quedarán en las cárceles cubanas tras la liberación de los 52.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos calcula que serán unos 100. Amnistía Internacional sostiene, en cambio, que quedará un solo preso de conciencia.

SAN JUAN, 24 AGO (EFE).- El cantautor guatemalteco Ricardo Arjona publicó hoy su nuevo disco "Poquita ropa" con canciones sobre el desamor y la soledad, pero también con temas políticos como "Puente", que habla del exilio cubano.

"(Las canciones) Vienen ligeras de prendas, son como las mujeres se ponen cosas encima y se preocupan tanto por ello que se les olvida que entre menos ropa más belleza", dijo Arjona en un comunicado de prensa publicado hoy.

La producción de estudio, la decimoquinta de su carrera y la más reciente desde "Quinto piso" (2008), cuenta con 13 canciones.

En el primer sencillo, "Puente", Arjona, nacido en Jocotenango hace 46 años, se retrotrae al comienzo del exilio cubano tras la toma de poder de Fidel Castro en 1959 y pide que se concrete el sueño de construir un puente desde La Habana hasta Miami y que los cubanos dejen de pelearse por las diferencias que tienen.

El álbum incluye la versión tropical de "Puente". Aunque al principio de la canción empieza en balada, luego cambia a varios ritmos caribeños como el montuno y el chachachá.

De acuerdo con la discográfica, "la expectativa por este tema es enorme después de que un fragmento fuera difundido en la red sin autorización".

El tema número uno del álbum es "Vida", en el que toca su nacimiento y relata que fue el hijo que su padre siempre soñó tener, al tiempo que cuestiona el "porqué se acaba la vida".

Otros temas son "Marta", sobre una bailarina exótica que conoció en Buenos Aires y a la que tiempo después visita en un hospital poco antes de su muerte, "Aleluya", en el que pide "cárcel para el que no sepa sonreír", y "Qué voy a hacer conmigo", en el que cuenta la soledad que vive y que su cama "es un inmenso desierto".

Sin embargo, en "Usted", en el que destacan las guitarras y percusión, ya no está solo y agradece su amor y su respeto a su nueva pareja.

En el tema "Escribir una canción" solamente se acompaña con un piano y canta que componer "no es ir de prisa como quieren ir de prisa los que asumen".

"No hay manuales para escribir, si los hubiera los autores dejarían de escribir canciones y escribirían manuales", agrega Arjona en el comunicado de prensa.

También destaca el romanticismo en "Todo estará bien", "Estas ganas de llorar" y "Por tanto amarte", además de una retrospectiva a su vida en "Mi país", sobre su niñez en Guatemala.

La mayoría de los tema han sido grabados "con la cantidad mínima de instrumentos".

LA HABANA (AP) _ El equipo de voleibol de Cuba realizará una preparación que incluye fogueos en Canadá con miras al Mundial de Italia a finales de septiembre.

"Si obtenemos una presea en Italia no podemos parar hasta repetir en los Juegos Olímpicos del 2012", afirmó el lunes a la AP el jugador Roberlandy Simón, antes de viajar a Canadá para unos 10 días de preparación que incluye cuatro cotejos amistosos contra los locales.

Cuba finalizó cuarto en la Liga Mundial realizada en julio en Argentina.

Wilfredo León, de 17 años y mejor sacador de la Liga Mundial, no está en el grupo porque participa en los Juegos Olímpicos Juveniles con el equipo de la isla que jugará el miércoles frente a Serbia en las semifinales.

Simón destacó que Brasil es el favorito en el Mundial.

"Me impresionan mucho, defienden con precisión, sacan bien, bloquean, técnicamente son muy fuertes, es muy difícil ganarles", reconoció.

El Mundial de Italia es una etapa rumbo a los Juegos Olímpicos de Londres, agregó Simón, quien recalcó que "nuestro primer objetivo es clasificar, después estar bien conscientes de que tenemos el nivel para alcanzar el sueño de todos: conquistar una medalla".

El Mundial se disputará del 25 de septiembre al 10 de octubre y reunirá a 24 equipos. Cuba se ubica en la llave B con Brasil, España y Túnez. En el pasado Mundial (2006) que ganó Brasil, Cuba quedó en el puesto 15.

LA HABANA, 24 AGO (XINHUA) -- La selección cubana sub 17 de fútbol ganó el boleto a la eliminatoria final de la confederación regional tras vencerla ronda caribeña celebrada en Trinidad y Tobago, destacó hoy la prensa isleña. Los cubanitos vencieron 3-1 a sus similares de Bermudas, luego empataron sin anotaciones frente a los trinitarios y cerraron con un triunfo de 1-0 sobre San Cristóbal y Nieves, con destaque general de Dayron Pérez, autor de tres dianas.

Esa actuación le valió al equipo que dirige Israel Blake el segundo lugar del grupo eliminatorio "E", pues los anfitriones lograron mejor diferencia de goles gracias a sus victorias de 2-1 sobre Bermudas y de 8-0 frente a San Cristóbal y Nieves.

En la final de la Confederación de Norte, Centroamérica y el Caribe (CONCACAF, por sus siglas en inglés) rumbo al Mundial de la categoría, cubanos y trinitarios se unirán a otros tres conjuntos que saldrán de la serie "F" de la región caribeña que agrupa a los seleccionados de Jamaica, Haití, Guyana y Barbados.

Además de ambos conjuntos, están clasificados México, Estados Unidos y Canadá a la ronda decisiva, con escenario en estadios mexicanos.

Del área centroamericana faltan por definir cuatro de los siete cupos, que redonderían la cifra de 12 candidatos a las tres papeletas que otorga la CONCACAF para el Mundial que organizará México del 18 de junio al 12 de julio de 2011.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, **24 AGO** (**EFE**).- El oficialismo y la oposición venezolana abren mañana la campaña electoral de cara a las parlamentarias del próximo 26 de septiembre, que ambas partes consideran "vitales" para el futuro del país, inmerso en controversias y marcado por la inseguridad.

Unos 17 millones de venezolanos podrán elegir el 26 de septiembre a los 165 miembros de la Asamblea Nacional (AN), que quedó hace cinco años en manos de partidos pro-gubernamentales debido al boicot llevado a cabo por los opositores en las elecciones de 2005 por supuestas irregularidades en el proceso.

En esta ocasión, la oposición ya ha anunciado que se presentará aglutinada en torno a la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), una plataforma unitaria que incluye a una treintena de partidos y otras organizaciones antichavistas, con el objetivo de reequilibrar las fuerzas dentro del poder legislativo.

Por su parte, el oficialismo, cuya maquinaria electoral se estructura en torno a las llamadas "unidades Bolívar 200" coordinadas por el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), busca mantener el control del Parlamento para seguir en el "proceso revolucionario" que encabeza el presidente Hugo Chávez desde 1999.

Chávez ha señalado en reiteradas ocasiones que su "revolución" está "obligada a una victoria arrolladora" en los comicios de septiembre, porque de ello depende, en su opinión, no sólo el "futuro" de Venezuela sino la "esperanza de un nuevo mundo".

El mandatario venezolano ha afirmado, además, que el PSUV debe de obtener al menos "los dos tercios de la Asamblea Nacional, (ya que) tiene que seguir siendo una Asamblea bolivariana, revolucionaria".

Si bien, de acuerdo al Consejo Nacional Electoral (CNE), la campaña comienza oficialmente mañana, ambas partes llevan meses inmersas en la batalla con continuas acusaciones mutuas en las que se retrata, una vez más, la profunda polarización del país.

La oposición, tras unas polémicas primarias que mostraron sus tensiones internas a pesar de la propuesta unitaria, ha señalado que centrará su campaña en torno al problema de la inseguridad, la principal preocupación de los venezolanos por encima de la crisis económica.

Por primera vez en años se han conocido datos oficiales, fruto de un informe encargado por la Vicepresidencia al Instituto Nacional de Estadística (INE), y publicado recientemente por el diario caraqueño El Nacional, muy crítico con la gestión gubernamental.

Según el reporte, durante 2009 se produjeron en Venezuela "19.133 asesinatos y 16.917 secuestros", lo que supone una tasa de homicidios de "75 por cada 100.000 habitantes", una de las más elevadas del planeta.

Roberto Briceño, sociólogo y director de la ONG Observatorio Venezolano de Violencia (OVV), reconoció en una entrevista a EFE la importancia de conocer datos oficiales ya que "ayudan a enfrentar el problema" y destacó que la solución a la inseguridad pasa por un "refuerzo de la institucionalidad".

La MUD ha instado a la Asamblea Nacional a que declare "la urgencia parlamentaria en materia de seguridad ciudadana para abordar desde el punto de vista legislativo el problema de la criminalidad y la violencia, el más grave que aqueja al país".

No obstante, desde el Gobierno venezolano apenas se ha reconocido parcialmente el problema, que se considera heredado de anteriores Administraciones y vinculado a supuestos "planes desestabilizadores" del "imperio yanqui", en referencia a EE.UU.

Chávez ha tildado las denuncias sobre violencia e inseguridad de "mentiras" y ha señalado que la campaña de la oposición venezolana responde únicamente a los "intereses de la oligarquía" del país frente a su Gobierno, que, según él, representa al pueblo.

Los más de 17 millones de electores serán llamados a votar para escoger a 110 diputados nominales, 52 por listas y tres representantes indígenas, además de doce representantes venezolanos en el Parlamento Latino (Parlatino).

El CNE ha anunciado que invitará a 150 representantes de organismos internacionales, entre ellos la ONU y la Organización de Estados Americanos (OEA), para que sean observadores de los comicios, así como representantes de organismos y autoridades electorales de África, Asia y Europa.

CARACAS, 24 AGO (EFE).- El presidente de la cámara de comercio colombo-venezolana Cavecol, Daniel Montealegre, celebró hoy el reconocimiento de la deuda entre los dos países, pero matizó que la normalización comercial "no se observará a corto plazo".

"Poco a poco se van a ir viendo los resultados, en primer lugar, y que es lo que más interesa, es el caso del reconocimiento y pago de la deuda con los exportadores colombianos", declaró Montealegre a la radio caraqueña.

El dirigente gremial recordó que una de las cinco comisiones creadas el viernes pasado en Caracas para concretar el relanzamiento de las relaciones entre Venezuela y Colombia "es la de deuda" comercial, "el reconocimiento y pago de los primeros 200 millones de dólares".

La deuda de los importadores venezolanos con los exportadores colombianos, cifrada en unos 800 millones de dólares, se ha generado a partir del retraso de la entrega de las divisas por parte de la Comisión de Administración de Divisas (Cadivi), en el marco del control cambiario establecido en 2003.

Montealegre resaltó que "se ha dado prioridad al pago de dos aerolíneas colombianas y parte de la deuda que corresponde al sector de salud, concretamente a los medicamentos".

El ministro de Comercio colombiano, Sergio Díaz-Granados anunció ayer que Venezuela comenzará a pagar esta semana la deuda que mantiene con las aerolíneas colombianas Avianca y Aires, de unos 70 millones de dólares.

Montealegre indicó este martes que el resto de la deuda de importadores venezolanos con exportadores colombianos, de unos 600 millones de dólares, está siendo revisada para verificar el monto exacto.

Reconoció que todavía hay mucho trabajo por hacer para lograr la normalización de la balanza comercial entre ambos países, el sector más afectado por la crisis bilateral que se extendió durante un año y fue zanjada el pasado

10 de agosto por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y el nuevo gobernante de Colombia, Juan Manuel Santos.

El intercambio comercial entre los dos países andinos superó los 7.000 millones de dólares en 2008, pero se desplomó a unos 4.600 millones en 2009, y podrían rozar los 2.000 millones de dólares al cierre de este año, de acuerdo a datos de Cavecol.

Montealegre opinó que para lograr el equilibrio en la balanza comercial "es necesario activar las operaciones a través de Cadivi", el organismo venezolano encargado de la administración de las divisas en el marco del control cambiario vigente desde 2003.

Confirmó que la Cavecol pidió formalmente a los Gobiernos de Caracas y Bogotá ser integrada en el proceso de negociaciones para relanzar las relaciones diplomáticas y comerciales bilaterales.

LA PAZ, 24 AGO (XINHUA) -- Una comisión boliviana encabezada por el presidente Evo Morales viajó a Corea del Sur para suscribir acuerdos comerciales, de inversión y entrelazar los lazos bilaterales, informó hoy el vicepresidente Álvaro García.

"El presidente Evo Morales está en vuelo, porque son algo así de 23 horas de vuelo, seguido sin descanso, sólo hará algunas pausas para cargar combustible. Evo Morales fue a conseguir a Corea del Sur dinero para más obras", indicó.

En un acto público de inauguración de obras en la ciudad de El Alto, el presidente en funciones (en ausencia de Morales) dijo que cada que viaja a algún país, Morales siempre consigue recursos para inversiones en carreteras, puentes, agua potable, electricidad.

Morales salió del aeropuerto de El Alto a las 22:00, hora local del lunes (0200 GMT del martes), estrenando en un viaje internacional el avión presidencial recientemente adquirido por más de 38,7millones de dólares de fabricación francesa.

Evo Morales y su comitiva arribarán a Seúl el miércoles y retornarán al país el fin de semana entrante.

El mandatario boliviano se reunirá con su similar de Corea del Sur, Lee Myung-bak, en un encuentro histórico, el primero entre los presidentes de ambas naciones tras la reiniciación de relaciones en 1965.

El presidente de la Cámara de Diputados, Héctor Arce; la ministra de Planificación del Desarrollo, Viviana Caro Hinojosa; el ministro de Obras Públicas y Vivienda, Wálter Delgadillo, y el presidente ejecutivo de la estatal Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Hugo Miranda Rendón, conforman la comisión.

La firma de acuerdos sobre la supresión de visas de pasaportes diplomáticos, oficiales y de servicio, y el convenio marco de crédito de 200millones de dólares del Fondo de Cooperación para el Desarrollo Económico(EDCF) para 2010-2014 son las otras actividades de la cita de los jefes de Estado.

Los mandatarios también suscribirán el memorándum de investigación e industrialización de los recursos evaporíticos del salar de Uyuni, según el gobierno boliviano.

La agenda gubernamental señala que Morales tiene previsto visitar la fábrica de baterías de litio LG chemical, la más grande del mundo.

El gobierno de Corea del Sur ha manifestado su interés en participar en los programas de explotación e industrialización de los yacimientos de litio que existen en la zona del salar de Uyuni, al sur de Bolivia.

De acuerdo con las investigaciones preliminares, esa región albergaría por lo menos la mitad del total de yacimientos de litio que existen en el mundo.

SANTIAGO DE CHILE, 24 AGO (DPA) - La huelga de hambre que mantienen hace 30 días presos mapuches abrió hoy un nuevo flanco al presidente chileno Sebastián Piñera, enfrentado a la reconstrucción del país tras el terremoto de febrero, el rescate de mineros atrapados en el desierto y la crisis social por el alza del transporte público.

El conflicto, cuyo telón de fondo son las demandas por autonomía y tierras de los indígenas, escaló esta semana luego de que la Justicia autorizó a la guardia de prisiones a tomar "todas las medidas", para garantizar la salud de los ocho huelguistas.

Los mapuches, que reclaman por ser procesados por una ley antiterrorista que permite juicios dobles, dijeron a través de su abogado Adolfo Montiel que la decisión judicial no permite el uso de la fuerza.

"No es muy claro en el fallo que se use la fuerza (...) no se habla concretamente de la fuerza para obligarlos a alimentarse contra su voluntad", comentó hoy el jurista.

El gobierno, con la urgencia de rescatar a 33 mineros atrapados 700 metros bajo tierra en el desierto de Atacama, eludió hasta ahora poner el tema en el centro del debate.

Pero a medida que la huelga avance, con la posibilidad de que algún mapuche muera, el conflicto pasará seguramente a primer plano y también las acusaciones de los mapuches.

De hecho, los indígenas, que dicen mantener un conflicto con el Estado chileno, denuncian haber sido víctimas de montajes judiciales, golpizas en descampados y actos al borde de la ley de los fiscales que los procesan.

Algunas de esas situaciones fueron incluso criticadas por los órganos de derechos humanos de Naciones Unidas y el relator para temas indígenas de Chile, James Anaya.

"Parece haber un constante ciclo de violencia", sostuvo el funcionario en su última visita a Chile.

Piñera, que ha optado por una política de orden público y seguridad, ha defendido la actual ley antiterrorista, enmendada en democracia en 1992 y criticada por Naciones Unidas.

El conflicto, haga lo que haga Piñera no tiene horizontes de solución por su magnitud económica y a pesar de que las autoridades entregaron o regularizaron la propiedad de medio millón de hectáreas a las comunidades desde 1990.

El nudo del conflicto es que los mapuches consideran, en base a antiguos títulos de merced, que unas tres millones de hectáreas les pertenecen en el sur del país, donde están algunas de las zonas más pobres de Chile.

La mayoría de esos predios son propiedad de firmas forestales y son administradas por los principales grupos económicos del país, que controla más de la mitad del producto interno bruto chileno.

La posibilidad de un acuerdo, jamás logrado en la historia independiente del país, enfrenta la dificultad de que la etnia mapuche está fragmentada en 2.200 comunidades y no tiene un liderazgo común para sus 700.000 miembros

Piñera, un millonario que ha promovido hasta ahora una política de desarrollo productivo para las comunidades, deberá apelar a toda su capacidad de negociación para encarar un conflicto de cientos de años y sin un negociador claro al frente.

WASHINGTON, 24 AGO (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dará un discurso sobre el fin de las acciones de combate en Irak y la transición a una estrategia civil el próximo 31 de agosto, confirmó hoy la Casa Blanca.

El lugar donde pronunciará su alocución, apenas dos días después de su retorno de las vacaciones y en vísperas de la reanudación de las conversaciones directas entre palestinos e israelíes en Washington, todavía no ha sido decidido, explicó este martes el portavoz de la Casa Blanca Bill Burton.

El 31 de diciembre era la fecha inicial fijada por el mandatario para la retirada de Irak de las fuerzas estadounidenses de combate, algo que se adelantó a la semana pasada.

Según confirmaron hoy mismo las fuerzas estadounidenses en Irak, menos de 50.000 efectivos permanecen en el todavía agitado país.

Esas tropas restantes tienen como principal tarea continuar entrenando a sus pares iraquíes y proporcionar asistencia en operaciones antiterroristas. Se espera que también se retiren antes de finales de 2011.

En total, más de 94.000 efectivos estadounidenses han abandonado Irak desde que Obama asumió la presidencia en enero de 2009, en el marco de sus planes para trasladar los esfuerzos militares al conflicto paralelo de Afganistán.

La última brigada de combate estadounidense se retiró de Irak el pasado jueves, cuando se trasladó a Kuwait.

El lunes, el vicepresidente Joe Biden aseguró que la Casa Blanca estaba dando un "gran paso hacia el fin" de la guerra en Irak y que las fuerzas locales están "listas" para asumir la responsabilidad de la seguridad.

Aun así, subrayó que Estados Unidos sigue comprometido con Irak.

"Que nuestras tropas se retiren no significa que nos desentendamos de Irak. Lo opuesto es lo cierto", sostuvo Biden y recalcó que la relación con Irak es "a largo plazo".

A partir del 1 de septiembre, el principal responsable de las tareas estadounidenses en Irak será el Departamento de Estado, que dirigirá las operaciones de la denominada "Operación Nuevo Amanecer".

AGO 24 (REUTERS) - REUTERS realizó un sondeo a votantes estadounidenses a mediados de agosto sobre asuntos políticos, el índice de aprobación del presidente Barack Obama y las elecciones parlamentarias de noviembre.

A continuación, los principales datos sobre la encuesta:

APROBACION A OBAMA CAE AUN MAS

Por primera vez, la mayoría de las personas dijo desaprobar la gestión de Obama como presidente. Un 52 por ciento de los encuestados rechazan de alguna forma su desempeño en el cargo.

Sólo el 45 por ciento le entregó a Obama una evaluación positiva, una nueva baja.

El índice de aprobación de Obama bajó desde el 50 por ciento en enero y del 69 por ciento cuando asumió el cargo en enero del 2009. Sus índices de aprobación y desaprobación se mantuvieron en un 48 por ciento el mes pasado.

GRAN PREOCUPACION POR DESEMPLEO

El desempleo fue el mayor temor económico entre los encuestados.

Un 92 por ciento dijo estar preocupado por la tasa de desempleo del 9,5 por ciento en el país, con un 72 por ciento "muy" preocupado por este tema.

Otras grandes preocupaciones incluían la industria financiera (88 por ciento), el déficit presupuestario y el gasto gubernamental (87 por ciento cada uno), el valor del dólar (85 por ciento) y los impuestos (84 por ciento).

El valor de las inversiones (79 por ciento) y los precios de las viviendas (77 por ciento) redondearon la lista.

El 67 por ciento dijo estar "muy" preocupado por el gasto gubernamental.

PERCEPCION DE WASHINGTON

La mayoría de los encuestados ven a Washington como disfuncional, pero la mayoría culpaba a los republicanos en vez de los demócratas de Obama.

Un 78 por ciento acordó que Washington ya no trabaja de forma efectiva.

El 36 por ciento de ellos dijo que los republicanos eran los culpables, mientras el 28 por ciento dijo que los demócratas eran responsables de esa falla. Un 28 por ciento dijo que la culpa era de ambos bandos.

CONFLICTO POR RECORTE IMPUESTOS

Los estadounidenses están divididos sobre la extensión de las reducciones impositivas que están por expirar.

Un 49 por ciento dice que las reducciones de impuestos deberían extenderse a todos los niveles de ingresos, mientras que un 31 por ciento dice que quienes ganan más de 200.000 dólares anuales deberían volver a pagar los impuestos fijados en la década de 1990, como indica Obama.

Sólo el 15 por ciento dice que las reducciones deberían expirar para todos los estadounidenses.

Pese al apoyo extendido a tasas de impuestos bajas continuadas, la mayoría de los consultados dijo que era mucho más importante recortar el déficit presupuestario.

El 55 por ciento dijo que era más preponderante reducir el déficit, mientras el 43 por ciento le entregó mayor importancia al corte de impuestos a todos los estadounidenses.

PARTIDOS IGUALADOS ANTES DE ELECCIONES

Ningún partido tiene una ventaja sustancial antes de las elecciones parlamentarias del 2 de noviembre.

Un 45 por ciento dijo que votará por el candidato demócrata en su distrito, mientras el 43 por ciento dijo que lo hará por el republicano. La diferencia está dentro del margen de error estadístico de la encuesta.

Entre los votantes registrados, los republicanos tenían una ventaja de un punto porcentual, también dentro del margen de error.

La ventaja de los demócratas entre todos los encuestados cayó desde los 10 puntos del sondeo de febrero.

Los demócratas mantenían una delantera en afiliación de partido. Un 48 por ciento dijo estar más de acuerdo con los demócratas, contra el 40 por ciento de quienes se inclinaban hacia los republicanos. El 12 por ciento se declaró independiente.

LA MAYORIA VE AL PAIS MAL ENCAMINADO

El 62 por ciento dijo pensar que el país iba por el mal camino, apenas siguiendo los niveles de encuestas anteriores.

El sondeo, realizado entre el 19 el 22 de agosto, consultó a 1.063 adultos de 18 años o más en todo Estados Unidos. Unos 950 de los encuestados eran votantes registrados. La encuesta se considera acertada dentro de tres puntos porcentuales.

PARIS, AGO 24 (REUTERS) - Francia defendió el martes su política de repatriar gitanos mientras crecían las críticas desde todo el espectro político y la policía demolía más campamentos ilegales.

El Gobierno del presidente Nicolas Sarkozy empezó el mes pasado a desmantelar unos 300 campamentos romaníes en una campaña antidelincuencia dirigida contra los inmigrantes, una iniciativa que la oposición ha calificado de maniobra política para apuntalar el respaldo conservador de cara a las elecciones presidenciales del 2012.

Más de 200 gitanos han sido repatriados a Rumania en los últimos días. Pero la ofensiva, que llevó a que grupos defensores de derechos humanos y partidos de la oposición convocaran una protesta nacional para la próxima semana, también ha indignado a muchos en la derecha francesa.

"Es una política vergonzosa. Es una estrategia electoral.

Esto no contribuirá en nada a la seguridad del pueblo francés", dijo el ex primer ministro Dominique de Villepin, un rival de Sarkozy que recientemente abandonó el partido gobernante UMP.

"Su objetivo es abrir una brecha entre la derecha y la izquierda y yo protesto porque la derecha francesa no es así", declaró.

Tanto el Frente Nacional de la extrema derecha como el opositor Partido Socialista han arremetido contra la medida como un gesto político y en los últimos días las críticas han aumentado desde la Iglesia.

Sin referirse directamente a Francia, el Papa Benedicto XVI instó el domingo en francés a los fieles a "aceptar la diversidad humana".

Algunos clérigos en Francia también expresaron preocupación, incluyendo un sacerdote en la ciudad de Lille, en el norte del país, que dijo que devolvería su medalla a la Orden del Mérito y que rezaba porque Sarkozy tuviera un ataque al corazón.

Bajo un editorial titulado "Nicolas Sarkozy y católicos: ¿Divorcio?", el diario de centroizquierda Le Monde citó un sondeo que mostraba que el número de católicos contentos con Sarkozy había caído al 47 por ciento, desde un 61 por ciento hace un año.

Los católicos practicantes suponen la mitad del electorado y el palacio presidencial negó cualquier desavenencia.

"Los católicos en Francia son perfectamente conscientes de que el Gobierno respeta las leyes de la República, la ley europea y la dignidad humana", dijo Claude Gueant, jefe de gabinete de Sarkozy, a Le Monde. "Francia no está obligada a recibir a todos los romaníes", agregó.

CAMPAMENTOS ARROLLADOS

Francia, que dice que ya ha expulsado a 10.000 romaníes el año pasado, insiste en que está actuando conforme a la legislación europea al expulsar a los gitanos de Rumania y Bulgaria que llevan en Francia más de tres meses sin trabajar.

A los que aceptan irse de Francia se les ofrecen 300 euros por adulto y 100 euros adicionales por cada niño, pero muchos dicen que están siendo coaccionados y volverán inmediatamente.

Grupos de derechos humanos dicen que la iniciativa francesa podría avivar las tensiones étnicas, al estigmatizar aún más a la comunidad gitana.

La policía desmanteló el martes dos campamentos gitanos ilegales más. En las afueras de Lille, docenas de policías detuvieron a unos 20 romaníes, la mitad de ellos niños, por acampar de forma ilegal en territorio municipal.

Los gitanos fueron autorizados a llevarse unas pocas bolsas de pertenencias antes de que una excavadora amarilla arrollara sus casas, cubiertas con lonas de plástico, aplastando los juguetes de los niños.

En Marsella, en el sur del país, la policía expulsó a 40 gitanos de un almacén químico abandonado y destruyeron el edificio.

TEHERÁN, 24 AGO (DPA) - Irán está dispuesto a reanudar las conversaciones nucleares con las potencias mundiales, pero está esperando la respuesta de éstas para fijar lugar y fecha, aseguró hoy el portavoz del ministro del Exterior, Ramin Mahmanparast.

El portavoz aseguró que Irán está dispuesto tanto a llevar a cabo conversaciones técnicas como políticas con el grupo 5+1 (integrado por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania), que negoció con el país sobre su controvertido programa nuclear y que está representado por la jefa de la diplomacia europea. Catehrine Ashton.

Sin embargo, rechazó la renuncia al enriquecimiento de uranio tras la entrada en funcionamiento de la central de Bushehr, en el sur del país, el pasado sábado. El portavoz calificó de "sorprendente" la propuesta realizada por Alemania, que alegó el lunes que el suministro para la central con barras de combustibles procedentes de Rusia muestra que el país no debe desarrollar más capacidades de enriquecimiento para tener energía nuclear con fines civiles.

Irán alega sus planes a largo plazo para lo que necesitan combustible que quieren fabricar por sí mismos, recordó el portavoz.

Las conversaciones técnicas versan sobre un intercambio de uranio bajamente enriquecido por combustible nuclear vía Rusia y Francia.

Irán quiere usar ese combustible en un reactor médico en Teherán. El diálogo al respecto debería tener lugar con Rusia y Estados Unidos, así como con el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) en Viena.

El diálogo político está más enfocado en persuadir el país de que suspenda sus programas de enriquecimiento a cambio de una mejora de la cooperación política y económica con la Unión Europea e incluso Estados Unidos.

Según el portavoz, las conversaciones políticas entre Ashton y el jefe negociador nuclear iraní, Saedi Jalilia, tendrán lugar probablemente a finales de septiembre o comienzos de octubre en un Iguar por determinar.

Irán ya manifestó su disposición a volver a las negociaciones con la condición de que la UE clarificara su posición respecto al arsenal nuclear israelí y el rechazo del país a firmar el tratado de No Proliferación nuclear (TNP). El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, pidió también la implicación de Brasil y Turquía en las negociaciones.

JERUSALÉN, 24 AGO (DPA) - Israel Beitenu, el partido del ministro de Asuntos Exteriores hebreo, Avigdor Lieberman, podría plantearse abandonar la coalición de gobierno si Israel accede a prolongar la paralización de la construcción de asentamientos judíos en territorios palestinos, informó hoy el diario "Yediot Ahronot".

La prolongación de la actual moratoria que congela parcialmente la aprobación de nuevas construcciones judías en Cisjordania se ha convertido en el principal escollo para el inicio de las negociaciones directas entre israelíes y palestinos.

El presidente palestino, Mahmud Abbas, exige a Israel que renueve el compromiso de diez meses que vencerá el próximo 26 de septiembre para poder dar continuidad al diálogo de paz.

Lieberman, residente en una colonia judía cercana a la ciudad palestina de Belén y partidario de ampliar los asentamientos en territorios ocupados palestinos, no tiene intención de contribuir a la prolongación de la moratoria actual, afirmaron miembros del partido de ultra-derecha Israel Beitenu al "Yediot Ahronot".

"Lieberman ha advertido en diferentes ocasiones que su partido no formará parte de un proceso en el que Israel capitule a demandas palestinas y extienda el congelamiento", afirmó un miembro del partido al diario israelí. "Si éste se extiende estamos inequívocamente fuera", añadió.

El partido de Lieberman es el único de la coalición de gobierno israelí que tiene poder para ponerla en peligro. La coalición cuenta en el Parlamento con 74 diputados, de los que 14 son de Israel Beitenu. De abandonar todos ellos, el primer ministro Benjamin Netanyahu pasaría a contar con un gobierno de minoría de 59 diputados en la Knesset.

Netanyahu y Abbas están llamados a una cita en Washington el próximo 2 de septiembre junto al presidente norteamericano, Barack Obama, para relanzar oficialmente el diálogo directo.

Cualquier decisión de Israel sobre su política de asentamientos será determinante para el inicio de negociaciones de paz directas entre las partes.

El pasado mes de noviembre Netanyahu se comprometió a no aprobar nuevos planes urbanísticos en territorios ocupados, un plan que ha cumplido parcialmente y del que excluyó Jerusalén Este, la parte árabe de la ciudad, donde se siguen aprobando proyectos urbanísticos y llevando a cabo demoliciones y desalojos de familias palestinas de sus viviendas.

La moratoria tampoco incluyó los edificios públicos, las viviendas construidas para responder al crecimiento natural y los planes urbanísticos que habían sido aprobados previamente al anuncio de Netanyahu. En todos estos casos las construcciones han seguido su curso habitual.

El jefe negociador palestino, Saeb Erekat, afirmó este lunes ante la prensa internacional en Ramallah que "si Netanyahu continúa con la construcción de asentamientos no podemos seguir con las negociaciones". "No se trata de una precondición palestina sino de la primera obligación israelí".

Además Erekat especificó que Israel debería incluir a Jerusalén Este en el nuevo compromiso.

A pocos días del paso a las negociaciones de paz directas el enviado especial del Cuarteto para la Paz en Cercano Oriente, Tony Blair, se reunió hoy con el ministro de Defensa israelí, Ehud Barak.

El ex premier británico reclamó seriedad en las próximas conversaciones directas y aseguró que éstas no tendrán éxito si no se ponen sobre la mesa todos los puntos conflictivos relacionados con un acuerdo de paz definitivo.

Barak por su parte expresó la esperanza de su gobierno de que se consigan avances sustanciales en la búsqueda de una solución pacífica al conflicto. "Israel y los palestinos tienen que tomar decisiones valientes durante las conversaciones directas", dijo el ministro israelí.

Blair calificó como "embajador de la paz" a Netanyahu y criticó a quienes ven con escepticismo el nuevo intento de paz en la región.

"Se que Israel está preparado para negociar un Estado palestino independiente y viable si existen garantías de seguridad efectivas", dijo el enviado del Cuarteto, compuesto por Estados Unidos, Rusia, la Unión Europea y la ONU. Blair también reclamó que se mejoren las condiciones de vida cotidianas de los palestinos.

Israelíes y palestinos se reunieron por última vez para negociaciones de paz directas en diciembre de 2008, antes de que empezara la ofensiva israelí en la Franja de Gaza y cuando el gobierno israelí comenzó la campaña electoral.

En los últimos tres meses el contacto entre ambos se llevó a cabo con la mediación del enviado especial de Estados Unidos para la región, George Mitchell.

BEIJING, 24 AGO (XINHUA) -- La máxima legislatura de China, la Asamblea Popular Nacional (APN), propuso que se emprenda una reforma en la distribución de los ingresos tan pronto como sea posible, con el fin de incrementar el ingreso de los residentes y disminuir la disparidad en la distribución de la riqueza.

Los miembros del Comité de Asuntos Financieros y Económicos de la APN dijeron que concluyeron un informe de investigación sobre la distribución del ingreso nacional y que hicieron las propuestas que serán incluidas en el 12 Programa Quinquenal (2011-2015).

En el informe de investigación se propone incrementar la proporción de ingreso de los residentes en el ingreso nacional y la proporción de estímulos laborales en la distribución primaria del ingreso nacional. Se sugiere que las reformas busquen ampliar la clase media hasta que se convierta en el mayor sector de la sociedad. El informe también ofrece propuestas sobre sistema tributario y seguridad social.

La legislatura no dio a conocer más detalles de las reformas propuestas en la distribución del ingreso.

Por primera vez en la historia, la APN completó 15 informes de investigación sobre 14 importantes temas de marzo a julio a fin de hacer propuestas para la formulación de los planes de desarrollo fundamentales para los cinco años próximos, después de que el máximo legislador chino, Wu Bangguo, pidiera la investigación en la sesión legislativa anual.

De acuerdo con un informe del Banco Mundial, el Coeficiente Gini para China, una medida importante de la disparidad de ingresos, aumentó a 0,47 en 2009, superando la "línea de seguridad" de 0,4, lo que evidencia una distribución inequitativa del ingreso, lo cual podría generar disturbios sociales. Hace tres décadas, las cifras eran de entre 0,21 y 0,27.

En la distribución básica del ingreso nacional, la proporción que se destina a salarios, la principal fuente de ingresos de las familias de ingresos medios y bajos de China, ha estado descendiendo, dijo Yi Xianrong, un investigador de la Academia de Ciencias Sociales de China.

La proporción del ingreso total que reciben los ciudadanos chinos de la distribución del ingreso nacional cayó drásticamente a 57,9 por ciento en 2007, en comparación con 68 por ciento de hace 20 años, dijo el Banco Popular de China.

- WASHINGTON. El líder republicano de la Cámara de Representantes de EE.UU., John Boehner, pidió este martes la renuncia del equipo económico del presidente Barack Obama, incluyendo al secretario del Tesoro, Timothy Geithner y al asesor económico de la Casa Blanca, Larry Summers. Boehner hizo su llamado para un "nuevo comienzo" en la economía, a 10 semanas de los comicios legislativos del 2 de noviembre, para los cuales la campaña ha estado centrada en los problemas económicos y en un nivel de desempleo que ronda el 10 por ciento. Obama y su equipo de asesores económicos han sido el blanco de las críticas por no lograr reducir la tasa de desempleo, de la cual han responsabilizado a su antecesor, el presidente republicano, George W. Bush. (REU/24)
- BRASILIA. La candidata presidencial brasileña, Dilma Rousseff, del Partido de los Trabajadores, cuenta con el 55,3 por ciento de los votos válidos y está en condiciones de ser electa en el primer turno que se realizará el 3 de octubre, según una encuesta divulgada por Sensus CNT. La legislación electoral establece que el candidato con más del 50% de los votos válidos, sin contabilizar los nulos y en blanco, será electo sin necesidad de disputar una segunda vuelta el 31 de ese mes. El candidato opositor, José Serra, del Partido de la Socialdemocracia, reúne el 33 por ciento de los votos válidos y el 40,7 por ciento de los consultados respondió que no lo votaría. (ANSA/24)
- LA PAZ. Las fuerzas aéreas de Bolivia y Brasil realizan en la ciudad boliviana de Santa Cruz de la Sierra diferentes ejercicios conjuntos para combatir el tránsito de aeronaves involucradas en actividades del narcotráfico, informó la Fuerza Aérea Boliviana. Una flotilla de tres aviones Supertucano A-29, un avión Embrear Radar E-99 y otro de transporte C-105 llegaron de Brasil a la base de operaciones del Grupo Aéreo de Caza 32, en el aeropuerto "El Trompillo" de Santa Cruz. Estos ejercicios militares permitirán el intercambio de información y entrenamiento técnico. El coronel José Maurilo Machado de Lima, jefe de Estado Mayor de la Fuerza Aérea Brasileña, explicó que los aviones Supertucano son utilizados para interceptar naves que violan el espacio aéreo y en el combate al narcotráfico. Los aviones de fabricación brasileña están dotados de equipos de artillería. (DPA/24)
- GUATEMALA. El presidente de Guatemala, Álvaro Colom, viajará este viernes a EE.UU. para participar en una marcha en Los Ángeles para conmemorar la hispanidad y donde se estará reclamando una reforma migratoria integral, informó el secretario de Comunicación Social de la presidencia, Ronaldo Robles. El funcionario dio a conocer que Colom tiene también previsto reunirse con líderes de emigrantes guatemaltecos en esa ciudad donde explicará el estado actual de solicitud de un Estatus de Protección Temporal (TPS) para sus connacionales, tras el paso devastador de la tormenta Agatha a finales de mayo. (AFP/24)
- BERLÍN. Alemania pondrá en práctica una reforma profunda de sus fuerzas armadas con una reducción drástica de tropas, la abolición del servicio militar obligatorio y el debilitamiento de la estructura de comando. El plan, que promueve un ejército más flexible y profesional, fue ilustrado por el ministro de Defensa, Karl-Theodor zu Guttenberg. La reforma además, apunta a aumentar la capacidad técnica de los soldados, los cuales tendrán un incentivo con una mayor paga al elegir la carrera militar. El número de soldados debería descender cerca del 35 por ciento, a 163 500 unidades, respecto de los actuales 252 000. A raíz de ello, serán cerrados varios de los 403 cuarteles y será reducida la estructura de comando, que hoy está formada por nueve unidades. (ANSA/24)

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Reseña Cablegráfica: Yurima Valdivieso Gutiérrez Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución